
	

RELAZIONE	LAVORI	GRUPPI	DI	LAVORO	3‐4	LUGLIO	2012	NAPOLI	
n	data	3	e	4	Luglio	2012,	a	Napoli,	abbiamo	tenuto	il	secondo	tavolo	di	 lavoro	allargato	ai	nostri	
gruppi	di	lavoro,	cda,	collegio	probiviri.	 	Per	chi	non	avesse	memoria,	sono	al	momento	costituiti	
quello	Campano,	partecipato	dai	colleghi	ANNA	FEMIANO	membro	del	direttivo,	CRISTINA	LEONE,	

SERGIO	SEPE,	GIOSUE	D’AMORA	membro	PROBIVIRI,	 	 	quello	Laziale	al	quale	partecipano	ROBERTO	
MANCIURIA	già	membro	direttivo,	ALESSIO	D’ALO,	TONINO	MAIOLATESI,	ENRICO	TOMEI,	CLAUDIA	
SPUGNINI.	 Speriamo	 presto	 di	 poter	 costituire	 anche	 quello	 LOMBARDO	 e	 di	 altri	 	 che,	 	 pur	 non	
avendo	la	segreteria	regionale,	intendano	partecipare	e	darci	manforte.		

’incontro	 ci	 ha	 visto	 impegnati	 in	 una	 due	 giorni	 di	 confronto	 su	 tanti	 temi.	 Spaziando	 dalla	
normativa	e	la	semplificazione	e	come	l’affrontiamo,	ai	servizi	e	loro	evoluzione,	alla	gestione	di	
temi	quali	 sviluppo	di	nuove	 iniziative.	Più	 in	generale	un	confronto	sulle	problematiche	 	 che	

attanagliano	il	presente	e	tutti	noi.		Un	momento	di	confronto	dove	condividere	i	temi	ma	ancor	più	i	
“cervelli”.			

	una	 delle	 nuove	 attività	 associative,	 annunciate	 anche	 a	 Rimini	 dove	 abbiamo	 convenuto	
questa	nuova	strategia.	Il	lavoro	da	fare	è	tanto,	come	tanti	sono	i	temi	e	le	proposte,	oltre	che	
i	problemi.	Per	fare	capire	il	contesto,	mentre	scrivo	questo	messaggio,	tutti	sanno	che	faccio	

sempre	 dieci	 cose	 contemporaneamente,	 ricevo	 questo	 invito,	 uno	 dei	 tanti,	 potrei	 annoiarvi	 con	
decine	di	passaggi	come	questo	“	Forum	Territoriale	Sicilia	L’Agenda	Digitale	per	la	modernizzazione	
del	Paese”,	uno	dei	tanti.		E’	importante	sapere	che	il	mondo	si	muove,	che	non	è	come	si	pensa	“non	
cambia	nulla”.		Napoli	è	stato	il	luogo	in	cui	anche	noi	abbiamo	iniziato	ad	attrezzare	questa	nuova	fase	
di	Unappa.		Una	fase	che	non	è	solo	di	Unappa	ovviamente,	ma	di	tutto	il	settore	in	cui	operiamo	che	
necessariamente	deve	evolvere.	

rima	di	 andare	oltre,	 dobbiamo	 spiegare	 come	mai	 abbiamo	 scelto	 la	 bellissima	Napoli.	 	Non	
perché	 la	pizza	è	buona,	 lo	è	 !	Perché	contestualmente	al	nostro	 incontro	operativo	era	 stata	
fissata	un’assemblea	con	i	colleghi	della	Regione.		Assemblea	che	aveva	un	compito	importante,	

per	altro	annunciata	già	nella	passata	occasione	di	mia	partecipazione	un	mese	 fa	circa,	 sullo	stesso	
tema	appositamente	rimandato.		Dovevamo	decidere	con	i	colleghi	di	Napoli,	visto	la	decisione	impatta	
in	primis	su	di	loro,	se	procedere	con	la	nostra	azione	legale	a	tutela	degli	associati.	Azione	che	si	
è	delineata	a	fronte	delle	problematiche	che	insistono	sul	registro	imprese	e	non	solo.	Tutti	ricorderete	
il	caso	“striscia	la	notizia	–	i	ritardi	sulle	pratiche	normali	e	gli	abusi	su	quelle	raccomandate”,	ma	non	
solo	 per	 quello.	 Dovevamo	 decidere,	 così	 come	 l’Assemblea	 precedente	 aveva	 inteso	 fare,	 se	
proseguire	o	meno.	 	Ebbene,	purtroppo,	non	abbiamo	avuto	le	presenze	previste.	Non	solo	non	sono	
arrivati	i	non	associati,	quelli	sicuramente	non	avevano	titolo	ne	interesse,	ma	gli	associati,	che	forse	
titolo	 e	 problema	 lo	 vivono.	 Coloro	 cioè	 che	 ci	 hanno	 chiesto	 di	 intervenire	 !	 Coloro	 che	 ci	 hanno	
chiesto	di	tutelare	il	loro	lavoro	con	interventi	concreti!	Concretezza	che	non	abbiamo	potuto	dare	al	
momento,	 visto	 che	 non	 c’erano	 le	 basi	 per	 farlo.	 Obiettivamente	 un	 risultato	 inaspettato	 e	
inspiegabile.	Da	presidente	di	Associazione,	dovrei	 leggere	 il	dato	come	una	volontà	esplicita	di	non	
consentire	la	decisione.	Voglio	invece	sperare	sia	solo	stato	problema	di	disponibilità.	Di	fatto	però	la	
decisione	non	è	stata	assunta	!	E’	questo	è	il	dato	sostanziale	unito	allo	sconcerto	mio	e	dei	colleghi	del	
direttivo,	oltre	che	presenti.	Non	è	stata	scartata	l’ipotesi	di	agire	indipendentemente	dalla	decisione	
locale,	tema	che	affronterà	il	prossimo	Cda	nella	sua	autonomia.	
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Cosa	abbiamo	condiviso	e	con	quali	esisti,	alcuni	punti		

TTESTATO	di	COMPETENZA	!	Abbiamo	esplorato	insieme	il	testo	normativo	in	discussione	e		
lo	scenario	che	si	profila	nel	caso	in	cui	la	Legge,		approvata	alla	Camera	il	18.04.2012,	ora	in	
Senato,	riconoscesse	 il	nostro	status	di	associazione	professionale	e	con	esso	 la	possibilità	di	

rilasciare	 attestati	 di	 competenza.	 Per	 esempio	 con	 questa	 impostazione,	 avremo	maggiore	 credito	
presso	gli	enti,	ma	nel	contempo	sarà	obbligatorio	formarsi	in	corsa.	Lo	facciamo	già,	l’unica	cosa	che	
non	tutti	e	non	obbligatoriamente.	Domani	tutti	e	obbligatoriamente	!	Stiamo	attivando	nuovi	canali	
e	forme,	anche	strutturate	in	questo	ambito.	Fondi	professionali	riconosciuti,	la	possibilità	di	attingere	
a	sovvenzioni	e	finanziamenti,	ecc.		

GENZIA	DELLE	IMPRESE	!	 	Capito	bene	cosa	dobbiamo	fare	e	come,	per	realizzarla,	gestirla,	
condividerla,	renderla	strategica.	Investimenti	e	modalità	operative	per	creare	nuove	occasioni	
per	 il	 nostro	 associato	 senza	 dimenticare	 la	 solidità	 e	 la	 complessità	 di	 questa	 operazione.	

Abbiamo	delineato	che	è	 fondamentale	esserci,	 ed	 esserci	 con	 grande	 organizzazione	 e	 capacità	
tecnica.	Ecco	perché	 l’incontro	è	servito	a	delineare	 i	 contorni,	definire	 i	 limiti,	gli	 impegni	e	 i	 rischi	
contestualizzandoli	alla	nostra	realtà.	Abbiamo	capito	che	dobbiamo	esserci	e	avviamo	le	macchine.	

SSOCIATI	e	NON	 !	 La	 carenza	 di	 adesioni	 è	 cronica.	 Abbiamo	 chiarito	 tra	 di	 noi	 che	 oggi,	 il	
numero	delle	adesioni	è	si	importante,	ma	non	fondamentale.	Compreso	che	in	un	settore	che	
somma	oltre	20000	imprese	(fonte	Infocamere),	uno	in	più	o	uno	in	meno	non	ci	cambia	la	vita,	

oggi.	 Ovviamente	 ci	 danneggia,	 ma	 possiamo	 resistere,	 investendo	 cambiando	 tattica.	 Più	 tutela	 al	
nuovo	 addetto	 ai	 lavori	 che	 tutela	 al	 soggetto	del	 settore	 che	 in	 realtà	 è	 il	 ruolo	 che	deve	 occupare	
un’associazione	o	almeno	ha	cercato	di	occupare	Unappa.	I	nostri	attuali	160	sono	pochi	ma	buoni.	Ma	
anche	se	saranno	130	o	200	non	ci	cambia	di	molto!	Lavoreremo	per	tutelare	chi	sta	con	noi	e	chi,	
nuovo,	ha	chiaro	il	concetto	che	essere	parte	di	un	gruppo	è	un	valore	per	il	proprio	business.		Spesso	
abbiamo	 dovuto	 	 “digerire	 anche	 l’indigesto”	 ,	da	oggi	 cambiamo	 la	dieta	 !	 	 Entro	 pochi	 giorni	
comunque,	 partirà	 attività	 di	 contatto	 telefonico	 con	 tutti	 i	 soggetti	 presenti	 nella	 banca	 dati	 del	
Registro	Imprese	per	capire	orientamento,	sensibilizzare,	tentare	di	spiegare	cosa	facciamo	e	perché.		

nnovare	!	E’	il	grande	tema	a	cui	tutti	siamo	chiamati.	Innovare	e	come	è	il	tema.	Per	chi	come	noi	
lavora	 in	un	“mondo”	 la	burocrazia,	 	di	per	se	apparentemente	resistente	all’innovazione	(è	solo	
una	nostra	immaginazione),	sembra	difficile.	Per	noi	non	può	esser	cos’ì.		Abbiamo	rivoluzionato	il	
lavoro	 dell’Agenzia	 e	 reso	 possibile	 la	 sua	 sopravvivenza	 e	 il	 suo	 sviluppo	 in	 questo	 ultimo	

decennio.	 Un	merito	 inequivocabile	 che	 ci	 deve	 però	 spingere	 a	migliorare.	Nuovi	 servizi	e	nuove	
attività	 sono	 allo	 studio.	 Nuove	 formule	 e	 nuove	 possibilità	 per	 lavorare	 meglio,	 contribuire	 a	
qualificare	 e	 migliorare	 il	 lavoro,	 entrare	 in	 mercati	 anche	 nuovi	 apparentemente	 distanti.	
Convenzioni,	 collaborazioni,	 partnership	 e	 Rete,	 continuano	 ad	 essere	 fondamentali.	 In	 arrivo	
miglioramenti	 su	 portale,	 anche	 se	 stiamo	 soffrendo	 qualche	 disservizio,	 ripristino	 di	 azioni	 che	
avevamo	sospeso,	per	esempio	il	Catasto,	dopo	il	recente	decreto	che	ha	modificato	l’attuale	situazione	
(visura	a	pagamento,	accorpamento	Territorio	con	Agenzia	Entrate),	consentendoci	di	avanzare	nella	
distribuzione	di	banche	dati.	Unione	con	altre	associazioni	e	aggregazioni	per	rafforzare	la	diffusione	
di	nuove	iniziative	e	esplorazione	di	nuovi	mercati	legati	alla	pratica.	Interventi	verso	Inps	e	Inail	che	
saranno	avviati	e	tanto	altro.	

ersonalità	 Giuridica	 !	 Avviata	 da	 qualche	 mese	 l’iscrizione	 Prefettizia	 per	 ottenere	 la	
personalità	giuridica.	Propedeutica	a	rafforzare	il	nostro	status	di	associazione	di	categoria,	ma	
nel	contempo	utile	a	migliorare	la	nostra	organizzazione	e	possibilità	di	accreditamenti.	Cinque	
per	mille	per	finanziare	la	formazione	delle	nostre	imprese	per	esempio;	autorizzazione	

Caf	per	accedere	a	nuove	formule	di	servizio.			
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Aiutateci	con		idee,	imput,	che	siano	da	stimolo.	Siamo	una	Rete	e	come	tale	il	principio	cardine	su	cui	
questo	concetto	si	fonda	è	proprio	la	condivisione.			

Prossime	iniziative	in	calendario	e	notizie	:	

 19	Ottobre	2012	Roma	–	Evento	Colap		PlusItalia	,	momento	di	confronto	con	istituzioni	per	
accompagnare	la	discussione	in	Senato.	UNAPPA	avrà	un	suo	spazio	e	sale	per	organizzare	un	
proprio	 evento	 occasione	 di	 incontro	 e	 proposizione	 di	 prodotti,	 temi,	 confronto.	 Saranno	
inviati	 a	 Settembre	 maggiori	 dettagli	 Unappa.	 Ricordiamo	 solo	 che	 siamo	 a	 una	 svolta	 e	
dobbiamo	 rafforzare	 il	 nostro	 ruolo	 nel	 coordinamento	 ove	 già	 oggi	 occupiamo	 posizione	
importante			http://www.plusitalia2012.it/		

 29	Maggio	2012	Milano	 –	 Ancora	 una	 volta,	 benché	 intrighi	 e	 contrasti,	 Unappa	 ottiene	 la	
maggioranza	delle	preferenze	ottenendo	la	nomina	all’Ufficio	di	Presidenza	della	Consulta	delle	
Associazioni	 Professionali	 presso	 Regione	 Lombardia,	 tenuta	 dall’Assessorato	 al	 lavoro	 e	
formazione.	 	 http://www.giornalepartiteiva.it/attualita/130‐lombardia‐rinnovate‐le‐cariche‐
della‐consulta‐per‐le‐professioni.html	

 Aprile	2012	ROMA	 –	CNEL	 –	Avviata	 l’istruttoria	 della	 nostra	 pratica	 di	 accreditamento	 al	
Ministero	 di	 Giustizia	 (	 Legge	 206/2007	 piattaforme	 europee)	 riconoscimento	 delle	
associazioni	 professionali	 non	 regolamentate.	 Nutriamo	 la	 speranza	 di	 trovare	 nel	 breve	
accoglimento	 alla	 nostra	 istanza.	 http://www.giornalepartiteiva.it/attualita/130‐lombardia‐
rinnovate‐le‐cariche‐della‐consulta‐per‐le‐professioni.html	

 Luglio	 2012	 EMILIA	 ROMAGNA	 –	 Si	 è	 conclusa	 la	 raccolta	 di	 contributi	 a	 sostegno	 delle	
popolazioni	dell’Emilia	Romagna.	L’importo	raggiunto	è	di	€	2100,00																							al	quale	va	
aggiunto	il	contributo	Unappa	di	€												1000,00																			.	Tale	importo	sarà	nei	prossimi	
giorni	versato	nelle	casse	della	Protezione	Civile	come	previsto.	 	Ringraziamo	tutti	coloro	che	
hanno	 contribuito.	 Nel	 nostro	 piccolo,	 la	 nostra	 associazione	 fatta	 di	 donne	 e	 uomini	 ha	
dimostrato	ancora	una	volta	di	avere	sensibilità	e	senso	civico.		 

 2012	–	Sono	attive	sul	nostro	portale	le	convenzioni	con	alcuni	fornitori	di	servizi	e	prodotti.	
Cancelleria	 http://www.unappa‐cancelleria.it/customer/account/create/	 	 dove	 trovate	
prodotti	a	condizioni	favorevoli.	Ticket	Restaurant	per	chi	ne	fa	uso,	è	attiva	convenzione	con	
Pellegrini	 Spa	 che	 da	 diritto	 a	 sconto	 del	 7%	 sul	 prezzo	 del	 buono	
http://www.pellegrinicard.it/Home.aspx	 .	 CDC	 point	 per	 informatica	
http://www.computerdiscount.it/	 con	 sconti	 agli	 associati.	 Adobe	 Acrobat	 con	 partner	
http://www.artema.it/unappa/index.html	 ove	 potete	 ottenere	 condizioni	 favorevoli.	 Sistemi	
di	gruppo	d’acquisto	non	solo	consentono	di	risparmiare,	ma	nel	nostro	caso	sono	stati	valutati	
anche	 per	 la	 possibilità	 di	 creare	 una	 filiera	 che	 possa	 arrivare	 anche	 al	 nostro	 cliente,	 con	
margini	economici	riconosciuti	all’Agenzia.	Un	invito	a	visionare	questi	servizi	in	portale	area	
tecnica/convenzioni		
http://www.unappa.com/Unappa/unappa.portal?_nfpb=true&ptInformazioni_pgAssociatiInfo
rmazioni_actionOverride=%2Fit%2Farcheometra%2Funappa%2Fportlets%2Fassociati%2Fin
formazioni%2Fbegin&path=/BEA	Repository/Unappa/Informazioni/Area	tecnica/CONV	

 Portale	–	 in	 fase	di	 realizzazione	 integrazione	posta	per	attivazione	e	 gestione	–	utilizzabile	
Unadoc	e	Unaindex	per	la	conservazione	e	l’invito	ad	esplorare	questo	ambito	commerciale	–	
in	valutazione	rinnovo	firma	digitale	online	su	portale	con	moduli	di	servizio	auto	compilabili	e	
firma	online.	Tutti	i	servizi	sono	realizzati	per	essere	verticalizzati	sui	vostri	siti	internet.		
	
Buon	lavoro	a	tutti.	
UNAPPA	
Presidente	
Nicola	Testa	 


